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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

I-   AUDIENCIAS 

II-  APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  RECIBIDA 

IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA 

V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

VI-  ASUNTOS VARIOS  

VII- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

Preside Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes tengan todos celebramos hoy sesión ordinaria 379-2015 del Lunes 02 de 

marzo de 2015, como primer punto verificamos el quorum, en ausencia del Regidor Roy Zúñiga 

Rodríguez le pido a la Regidora suplente Yajaira Herrera Alvarado que pase, una vez completo 

el quórum al ser las 5:15 de la tarde abre la sesión.- 

No sin antes darles un caluroso saludo de bienvenida  a los señores regidores del honorable 

Concejo Municipal, al señor Alcalde don Lizanias Zúñiga, a la señora vicealcaldesa doña Karol 

Ruíz, al segundo vicealcalde don Abdel Caravaca, a los señores regidores suplentes, a los 

señores síndicos, sub-síndicos, señora secretaria doña Wendy, y los señores del comité de cultura 

un gusto que estén acá con nosotros y también a don Edwin Ocaña, que nos acompaña 

bienvenido don Edwin, sean todos bienvenidos es un gusto que estén aquí en la sesión Municipal  

CAPÍTULO  I.        AUDIENCIAS 

Audiencias  

1. Audiencia con la señora Gina Acevedo López  

Asunto: presentar proyectos culturales. 

 

 Señora doña Gina Acevedo 

Buenas tardes doctor Lizanías Zúñiga alcalde municipal, Licda. Karol Ruíz vicealcaldesa, 

buenas tardes señor don Nelson Delgado presidente municipal, señores regidores, síndicos 

propietarios y suplentes, señora secretaria municipal. 

Bueno aquí estamos los del comité de cultura don Álvaro, don Iván, y quiero presentarles a la 

señorita Érica Robles ellas es funcionaria de la UTN, es profesora y es un excelente elemento. 

Ella desde el año pasado está trabajando con nosotros y estamos viendo como dejamos armado 

ese comité de cultura porque nosotros nos tenemos que retirar, a tra vez de ella hemos 

conseguido muchas cosas de la UTN, en esta ocasión nos van  a prestar mesa, sillas, toldos, van 
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a regalar gorras otras cosas para los boyeros, entonces en realidad ella es un excelente elemento 

dentro de nuestra agrupación. 

Hoy venimos hacer de su conocimiento algunas actividades culturales que ustedes la tienen en el 

plan de trabajo 2015 que fue entregado a usted, pero venimos a reportar: 

1- Primero el día nacional del Boyero que es el próximo domingo ustedes tienen en su 

curul la invitación que se la hicimos llegar. 

Nosotros queremos ser muy claros y dar al cesar lo que es del cesar, don Lizanías nos ha 

apoyado mucho y gracias a él los compañeros han ido a todas partes y don Adolfo me dice estoy 

asustado porque hay como 80 carretas, vienen de Llano Grande, Venecia de San Carlos, de 

Miramar, Atenas, Rio Cuarto de Grecia, de Jicaral, Bijagua, Katira, bueno viene bastante, etc. 

Nosotros nos hemos preparado y venimos a decirle que es lo que nosotros tenemos, tenemos una 

comisión que los va a recibir pensamos dejar los bueyes en el redondel, los carros como ahora 

está la maquinaria hay en el redondel dejarlos a la orilla del mercado hay siempre se paga 

seguridad para que cuide tanto los carros, como los bueyes y las carretas hay se pone agua y 

pacas. 

El sábado tenemos la noche boyera a la cual estamos aquí invitando a todos, en la noche boyera 

hay recibimiento a boyeros que vienen a dormir acá y son como 50 los que vienen a dormir aquí 

a Cañas hay una actividad cultural que está a cargo de Érica y a los boyeros se le da la cena, el 

desayuno, al otro día tenemos las actividades protocolarias, se me olvidaba decirles que este año 

por ser el día internacional de la mujer ese día es el día nuestro domingo 8 y está dedicado a la 

señora ministra de la cultura a la doctora Elizabeth Fonseca Corrales, ella no va a estar porque 

esta fuera del país pero va a estar la directora de cultura fue a la que ella puso en lugar de ella y 

también es dedicada que nos alegra mucho Andrea Araya Umaña nieta de Naldo Umaña ella es 

boyera antes acompañaba a su abuelito. 

Este año sale de la chorotega hay tenemos una degustación el CNP nos va ayudar con la 

degustación va a ver chicharrones, carne asada, la Ruperta que lleva don Álvaro, para todos 

ustedes sobre todo para los boyeros los invitados para esta actividad además de la señora 

ministra y de Andrea esta también doña Vera Vargas que es la Directora General de Cultura y 

están también los ex diputados Joaquín porque es hijo de un boyero de Toño Porras que de Dios 

goce y Luis Fernando es nieto de don Santos Mendoza, ellos siempre nos acompañan y nosotros 

no olvidamos a los boyeros que ya no tienen carreta pero que dieron tanto por ese camino porque 

ustedes saben toda la historia de Bebedero entonces hoy venimos a invitarlos para que estén con 

nosotros. 
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En el programa esta quienes entregaran la cinta para los dedicados, esperemos que estén hay, 

luego tenemos una volanta esperemos que este, ya el personal que la vaya a reglar en esa volanta 

va el Concejo Municipal siempre doña Karol nos ayuda a ellas le damos una lista de las personas 

que vayan dentro de la volanta hay van también los señores estos que no tienen carreta. 

La actividad va a contar con cimarrona, con pasa calle, aquí en el parque que es donde la gente 

se localiza más se pone más hay esperar la pasada de ellos va a ver marimba. Quienes nos están 

ayudan AYA como siempre ellos nos dan dos toldos con agua traen 2 mil bolsitas de agua, los 

papas de Caña de Azúcar ellos van a entregar agua a los boyeros y a los muchachos que van 

bailando, CNP que nos va a dar la degustación, Coopealianza ellos van a dar sombreros para 

todos los boyeros y también ponen vallas y también tienen un toldo. 

Este año logramos que el colono también participen van hacer rifas dentro de los boyeros igual 

que los de Coopealianza, bueno nos hemos preparado he nos trabajado muy fuerte como dije con 

el apoyo del señor alcalde, esperamos que la actividad distingue a Cañas. Yo les quiero contar 

que un día me llamaron unos señores que habían ido a Venecia de San Carlos y allá le habían 

contado que el 8 había desfile acá entonces empezaron a llamar porque Cañas se distingue con el 

desfile de los boyeros porque es uno de los cantones que ayudan con el transporte a los boyeros 

entonces esperamos que todos ustedes también nos acompañen nos ayuden para que esta 

actividad no es solamente del comité de cultura, nosotros siempre decimos con mucho orgullo 

que es una alianza y es un gozo trabajar con ustedes. 

2- Luego tenemos honor al mérito, honor al mérito es un proyecto que tenemos varios años 

de trabajarlo con el concejo municipal y es hacerle un homenaje aquellos grupos culturales que 

se ha distinguido en el año por alguna razón a nivel nacional; en esta ocasión honor al mérito lo 

tenemos al grupo de marimba que tienen don Nelson los chiquitos estos estuvieron en el CELAC  

y les quiero contar que ahora el 23 de julio que cumple el INA creo que 50 años creo que ellos 

están invitados por este año se le va a dedicar a Cañas verdad, la actividad va hacer en Liberia 

también va los marimbitas estos van para allá entonces nosotros nos sentimos muy orgullosos. 

Igualmente tenemos entre las personas que deben recibir ese honor al mérito a Rebeca Villalobos 

esta señora gano el segundo lugar en el festival ranchero en las fiestas de palmares y para 

nosotros es un orgullo que representen a Cañas a nivel nacional no se nosotros le pedimos si 

saben de alguien que allá sobre salido el año pasado a nivel nacional nos lo haga saber para 

dedicarle honor al mérito; en esta queremos que ustedes nos den una sesión extraordinaria para 

venir hacer la actividad acá y se le entregue un pergamino como lo hemos hecho en otra 

oportunidad. 
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3- También traemos el puntito de SINEM estuvo acá en manos de 2 regidores pero no 

funciono cuando ya nos lo dieron al comité de cultura nosotros como siempre le pusimos ahínco 

y deseo de trabajarlo me acuerdo que en esa ocasión se anotó Yajaira y doña Xinia que de Dios 

goce para trabajar en ese proyecto pero cuando ya nosotros lo presentamos ya no había dinero 

sin embargo el comité de cultura piensa que SINEM tiene que estar en Cañas así como lo 

pensábamos nosotros que vayan a los distritos el señor alcalde como siempre apoya todo lo que 

es de cultura y nos fuimos a Nicoya, nos fuimos a ver cómo funciona allá y es una belleza como 

funciona en Nicoya tienen un salón grande esta, la casa de la cultura está al frente del parque 

tienen cubículos donde ahí aprenden a tocar otros instrumentos porque nosotros no nos podemos 

quedar solo con los que los muchachos en la escuela de música aprenda músicas con instrumento 

de viento y de percusión en el SINEM aprenden a tocar piano, violín y otros instrumentos. 

Cañas merece tener un SINEM y que ese SINEM hayan muchos niños de todos los distritos del 

cantón el señor estuvo anuente que cuando nosotros hagamos la motivación al pueblo el viene 

con todo sus muchachos con yodo el grupo a motivar, entonces el comité de cultura pensamos 

que lo primero es traer al encargado que ya hable con él, dice don Lizanías que tiene 22 

solicitudes tiene para este año pero la idea es que, ustedes saben que esto es un proceso que el 

venga, sepa lo que tenemos la escuela de música donde lo pondríamos a funcionar, como se 

trabajaría, ósea que evacuar dudas con el, yo sé que don Lizanías estaría de acuerdo en que nos 

reuniéramos con él y los regidores y conversar como podemos traer el SINEM aquí a Cañas lo 

del SINEM vamos a trabajarlo.- 

4- Luego tenemos el proyecto de la casa de la cultura el año pasado que vino doña Elizabeth y 

el Presidente doña Elizabeth nosotros le contamos lo de la casa de la cultura vea 

compañeros 34 años ya tengo de estar acá y a veces me han reclamado que con tanto tiempo 

de estar trabajando en cultura no tenga un anfiteatro o una casa de la cultura, pero es muy 

bonito decirlo pero lo que cuesta yo quiero contarles a usted que la casa de la cultura no es 

de la Municipalidad, si no que pertenece al Ministerio de Salud aunque nosotros hemos 

tenido, diputados todavía no se ha hecho el traspaso de esa casa de la cultura a la 

municipalidad  entonces en cualquier momento nos sacan entonces no se puede hacer la vez 

pasada.  

Vea hasta tenemos nosotros un proyecto de cómo hacerlo una nieta mía hizo el proyecto ella es 

arquitecta, lo trajimos pero no podemos hacer nada porque la casa de la cultura no es de la 

Municipalidad, entonces en cualquier momento nos dicen la desocupan porque no es de ustedes. 

Aunque aquí María Luisa Ávila cuando era ministra de cultura vino a la municipalidad lo que 

pasa es que las municipalidades no le dan seguimiento a las cosas y por esa razón no se hizo 
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nada cuando vino doña Elizabeth yo le entregue unos papeles que se habían presentado a la 

asamblea dijo el abogado que el consulto que le dijeron que eso era del Ministerio con la 

Municipalidad vamos a ver qué pasa pero ojala que nos pongamos detrás de ver como esa casa 

pertenezca a la Municipalidad y de hecho al comité de Cultura. 

En esa ocasión a la Ministra le contamos todo lo de la casa de la cultura y que teníamos entonces 

le llevamos la marimba, danza, escuela de música, entonces dijo no ustedes están bien en cultura 

yo me he encontrado los SINEM muy desordenados y de verdad dice que está muy desordenado; 

entonces ella nos prometió que ella, que le dábamos un terreno ella nos hacia una casa de la 

cultura y nosotros presentamos este proyecto, bien justificado aquí a la Municipalidad para que 

con un terreno esa casa de la cultura sirva para albergar hay artesanos todo lo que es cultura, con 

un buen anfiteatro porque vean que en Cañas no hay donde presentar algo bueno ahora tenemos 

el otro gimnasio pero cuesta no hay locales donde presentar cosas. 

Hoy venimos también a recordar a ver si nos pueden dar un terreno a ver si podemos hacer esa 

casa de la cultura y ya Gina irse tranquila que por lo menos dijo algo hecho yo quiero dejar el 

SINEM y la casa de la cultura por lo menos ya en proyecto para ya poderme retirar. El otro 

proyecto es que don Álvaro se los va a decir es el museo para Cañas un Museo que Cañas debe 

de tener que don Álvaro lo tiene hay en su casa guardado y que el quiere dárselo a la 

Municipalidad entonces vamos a escuchar a don Álvaro  con lo del museo.- 

 

Señor Álvaro Mesen  

Si buenas tardes que tengas muy buenas tardes todos ustedes compañeros, amigos, si esa es una 

inquietud que hemos tenido todo el tiempo, Cañas necesita y ojala la provincia en si necesita un 

museo hay problemas también con el museo de historia natural para Liberia todavía no funciona 

a pesar de que Daniel Oduber regalo su colección arqueológica, piezas arqueológicas pero vean 

ustedes les voy a contar así brevemente la historia. 

Tengo ese gran cariño por Guanacaste y especialmente por Cañas que es el cantón de mis 

amores desde que viene aquí en el año 62 comencé a interesarme por la historia de Cañas por ir 

recolectando esa historia no que era objeto de cultura popular llámese todo lo que era el sabanero 

todo lo que era de la cocina ese Guanacaste pasado y hay esta una colección que ha estado a 

exposición a colegios, escuelas, de la universidad y de la misma Municipalidad yo colecciono 

pero no tengo ningún egoísmo siempre he compartido con el comité de cultura lógicamente 

siempre hemos expuesto mis colecciones siempre han estado al servicio no solo de la comunidad 

si no fuera de la comunidad pero primero comencé con la colección de lo que era cultura popular 

de todo lo que era del sabanero que era una colección muy muy valiosa hay y después por los 
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años 60 70 por ahí aquel cuaquerismos salvaje fue agresivo porque las piezas sobre todo el jade 

fue muy valioso, en ese entonces el museo propiciaba el cuaquerismos daba permiso entonces 

todo ese patrimonio arqueológico se fue de Cañas, era comprado por gente de San José, Nicoya, 

Santa Cruz, Liberia y salían las piezas fuera de Costa Rica. 

Por esas cosas de la vida yo le había prestado una plata a un señor que vendía frutas aquí en un 

carretoncito y un día llego a mi oficina yo tengo hay tenía mi oficina una colección de minerales 

de rocas de aquí de Guanacaste muy bonitas el viejito llego y me dijo Álvaro yo no puedo 

pagarle pero le traigo estas piezas en una caja de cartón una piezas que cambien por frutas allá 

en taboga y dicen que son indígenas, yo realmente estaba en otra honda coleccionaba nada más 

ese tipo de antigüedades de Guanacaste inclusive tenia gentes que me conseguían las piezas un 

señor polonio que ese era un perro de pueblo andaba en todo lado decía avaro aquí en Bagaces 

hay un pilón y un rifle guatusero te lo compro, si cómpralo y pague el taxi yo te doy una 

comisión y así fui haciendo una colección muy valiosa con más de ciento y restos de objetos de 

ese Cañas que se nos fue, de ese Guanacaste que se nos fue, pero ahí está esa historia viva 

todavía. 

Con las piezas indígenas le digo nombre véndalas hay no te preocupes por la plata me dijo no se 

las voy a dejar póngalas en esa urna se van a ver muy bonitas y con eso te pago la deuda así 

comencé una colección arqueológica de aquí patrimonio arqueológico es nuestra herencia muy 

valiosa para mí porque comprenden todos los periodo que es Mesoamérica aquí Guanacaste es la 

frontera sur de Mesoamérica todo lo que es México Honduras y toda esta zona y comprende 

piezas que va 300a.c hasta 1500 cuando vinieron ya los españoles lamentablemente en el año, fui 

haciendo la colección con mucho sacrificio porque tenía que sacar de mi salario imagínese 

ustedes me gustaba echármelo entonces tenía que dejar para echármelo para ver la familia y aun 

así tenía que sacar para comprar unas piecitas pero con mucho sacrificio hice una colección, 

como le digo bastante representativa de lo que son todos estos periodos de historia y en año 1982 

se dicta la ley 6703 que entonces pasaba todo el patrimonio arqueológico pasaba al estado, nadie 

podía tener piezas ni guaquear menos comercial con ese patrimonio y los que teníamos que 

habíamos comprado y teníamos piezas ante esa ley teníamos que declararlas al museo pero para 

decláralas había que sacar fotos, describir cada pieza, yo realmente conocía a través de los 

vaqueros, de los compradores que eran amigos míos conocía algo pero tuve que esperarme hasta 

que vino el papa del museo Héctor gamboa ya murió el vino aquí a montar una exposición 

itinerante en el Banco Costa Rica y ahí le pedí que me clasificará la colección y el con mucho 

gusto hay donde era la bodega de compras del concejo hay saque todas las piezas él me las 

clasifico, salió barato porque lo que me costó fue un almuerzo ahí en el corral pero él me dejó 
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clasificada la colección ya esa colección clasificada por piezas la declaren al museo en el año 

1987 aunque la ley es del 82 la ley hablaba de que la colección le pertenecía uno y podía pasarla 

a los herederos pero me voy dando cuenta hace poco que no que después de 30 años esta 

colección que con tanto cariño yo había hecho y cuidado no era mía que tenía que pasar al 

museo  

Entonces yo siempre he hablado con Gina, con mis compañeros que quería toda la vida que esas 

colecciones quedaran aquí para Cañas, le dije a Gina vea por favor hagamos algún contacto con 

la gente de museos sobre todo con Don Vicente Guerrero bueno que esa pensionado, arqueólogo 

que ha trabajado en todo el proyecto que era SENARA el riego, el inclusive escribió un libro 

muy valioso, que era sobre los pueblos indígenas de Liberia cañas. Entonces hicimos el contacto 

con él y tuvimos una reunión en este salón de sesiones con la también encargada del registro de 

colecciones Doña Mirna Rojas, yo les expuse la situación imagínese que lo que hace el museo es 

recoger las piezas llevarse las guardarlas en una bodega porque ellos no tienen campo donde 

ponerlas ahí miles de piezas en bodega todo lo que sacaron de aquí del riego que está ya hay 

cantidad de piezas entonces yo le decía a ellos a mí no me parece me parece que debe de quedar 

en las comunidades ellos están plenamente de acuerdo ellos dijeron estamos plenamente de 

acuerdo de ayudar de colaborar para montar ese museo ya en algunos lado se ha hecho tal vez no 

arqueológico pero ya hay museos en tres ríos y no sé qué otros lugares de San José. 

También hay otra inquietud de otro agrónomo compañero mío en Liberia que me decía mira 

Álvaro él no tiene ni declaradas las piezas bueno dirigiste a la  municipalidad y lo echamos 

porque esas cosas queden en el lugar entonces ese día yo les daba una frase que me gusta de 

Juan Rafael mora que decía que los pueblos que no deficiente lo suyo serán inquilinos en su 

propio territorio, a los Guanacastecos que no defiende lo suyo se quedan chiflando en la loma, 

tenemos que ir viendo eso, por eso mírenme a mí con mucho sacrificio lo he hecho, a mi n me 

parece que eso se vaya, él dice no estamos meramente de acuerdo yo como arqueólogo estoy 

plenamente de acuerdo, guarde usted yo les entregue este documento que tiene el visto bueno del 

museo que me recibió la declaratoria de la colección pero hasta ahí me explicaron una cosa, pero 

mira la colección está declarada pero no está registrada y el registro simplemente no era culpa 

mía yo declare, el museo tenía que venir a ver si eran auténticas las piezas, si era real lo que yo 

estaba diciendo, pero como el museo no tenía ni plata ni gente, nunca vinieron no fue culpa mía. 

Me dijeron mira Álvaro guarda hay las piezas eso si no las expongas más y seguimos hablando 

del museo no hay ningún problema, el problema es que si hay una denuncia el museo actúa y le 

manda a uno el OIJ, y le manda a medio mundo, hasta le manda, yo si le tengo mucho miedo a 

eso 
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La idea de nosotros es poder dejarle aquí a Cañas una colección claro son piezas valiosas 

modestas pero muy valiosas para una comunidad para motivar, yo le decía a ella usted le 

pregunta al 90% aquí de los estudiantes y las personas aquí si conocen un museo, no. Todo el 

jade miren, ustedes han estado en un museo de jade algunos ahora son piezas de aquí la mayoría 

son piezas de aquí la mayoría son piezas de Guanacaste sacadas aquí en Bagaces, entonces me 

dijo no hay derecho no estamos plenamente de acuerdo seguimos trabajando pedimos una 

audiencia queríamos reunirnos Vicente que estuviera aquí con ustedes, para que le expusiera con 

las condiciones mínimas que requiere una sala para montar una colección son 127 piezas bueno 

con el terremoto se me quebraron unas piezas pocas dichosamente se quebraron las que estaban 

en una urna a este lado las que tenía al otro lado no, pero fueron pocas hay piedra y barro. 

Voy a explicarles cuando vino la declaratoria yo me puse en comunicación con la encargada era 

una muchacha Cecilia Acosta, ella me dijo mire don Álvaro no ha declarado nadie las 

colecciones, hay esta ley mire ya declaro molinos, ya lo declaro Oduber, siendo todavía 

presidente mandaba aquí tenia personas guaquiando, le mandaba el chofer al negro para que yo 

le consiguiera piezas aquí, quien tenía piezas para comprarle doña Marjorie devolvía toda la 

colección pero no está aquí está allá guardada en el museo porque no se ha podido poner museo 

aquí en Liberia, entonces la muchacha me dice lo que es la colección que es piezas pequeñas, 

mande a la colección pequeña de pieza pequeñas de jade esas no están declaradas y espero que 

nadie se entere solo que ustedes sepan pero no fue culpa mía si no del propio museo. 

Después ya se pueden dar en forma anónima cuando se abra ese museo cuando estén aquí, 

entonces yo les agradezco mire la colección yo no la puedo cuantificar porque esas piezas no se 

cuantifican pero si les digo que es una colección que debe de andar por los 3 millones de colones 

si quisiera yo venderla, pero no Dios guarde yo quiero que eso se quede para ustedes aquí, bueno 

que quede para este Cañas que tanto quiero muchas gracias.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Bueno muchas gracias Alvarito.- 

  

Señora doña Gina Acevedo 

Esa vez que don Álvaro la declaro fue en agosto del 83 don Juan Vicente Guerrero él es muy 

amigo de nosotros él va a venir el jueves 16 de abril porque lo invitamos por ser el 18 el día de 

los sitios arqueológicos y también el 19 el día del aborigen entonces el busco una fecha y fue el 

16, él quiere delatarnos para ver si podía alguno de ustedes para que escuchen a Juan Vicente y 

que él nos de las luces como seria ese museo pero donde pero don Álvaro ya lo quiere entregar 
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verdad porque él no quiere que se vaya a allá al museo y ahí desaparezca entonces voy a 

concretar. 

Los esperamos el domingo si Dios quiere para el día del boyero el día de nosotros el día 

internacional de la mujer desde la 9 de la mañana vamos a estar esperándolos en la plaza de 

Chorotega, pedimos cuando lo digan el honor al mérito la fecha de la sesión extraordinaria para 

el honor al mérito, le voy a dejar a la señora secretaria una copia del proyecto de la construcción 

de la casa de la agricultura y lo del museo para que ella le saque copia y después no la devuelva 

verdad y les agradecemos muchísimo la atención que nos han prestado muchísimas gracias por 

escucharnos no sé si tienen alguna pregunta.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muy bien muchas gracias doña Gina yo creo que todo nos ha quedado claro, doña Gina 

regálenos un segundo voy a darle la palabra a la Regidora Thais Ocampo Campos.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

 Si buenas tardes compañeros regidores, compañeras regidoras, señoras sindicas, señores 

síndicos, señor alcalde, doña Karol señora vicealcaldesa, don Abdel, señora secretaria, 

compañeros del comité de cultura bienvenidos y representantes de Coopetranscañas bienvenidos 

a este salón. 

Una pregunta doña Gina ¿en lo que es la casa de la cultura ustedes ya tienen un diseño, no 

cuenta con diseño, ni presupuesto para la construcción de esta casa de la cultura?.- 

 

Señora doña Gina Acevedo 

Si tenemos un plano con cubículos para que en los cubículos se den, ahorita va estar la escuela 

de música, se da yoga, cuando la necesita instituciones como la regional, se presta lo que 

queremos es cubículos y teníamos en el centro un anfiteatro, hay un proyecto yo les había dicho 

que una nieta había hecho un proyecto para esa casa d la cultura lo que no tenemos es el dinero, 

pero no se puede hacer nada mientras no pertenezca a la municipalidad.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Mientras ese lote no esté ya a nombre municipal eso es lo que quería preguntarle gracias doña 

Gina.- 
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Señor Álvaro Mesen   

Para aclararle a Thais y a ustedes ese legalmente ese terreno donde está la casa de la cultura 

debía ser de la municipalidad ya que la Municipalidad le dio para el CEN todo ese lote ese era el 

convenio hay algunos documentos que nosotros tenemos donde estaba José Manuel Campos 

regidor que nos lo facilito todo se había hecho así con conversación pero si el Ministerio es legal 

tienen que entregar ese local ese pertenece aquí a la Municipalidad muchas gracias.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Si sería importante doña Gina que si tienen documentos que nos hagan un expediente con 

fotocopias para tenerlos porque creo que ahora en acuerdos vamos a pasarlo a una comisión para 

que esta comisión comience a trabajar y le de recomendaciones al Concejo, esta comisión es 

importante que conozcan los tramites que anteriormente se habían hecho, que nos lo dejen con la 

secretaria y ella se lo pasa a la comisión.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Tenemos la palabra para el señor alcalde.- 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

    Muchas gracias don Nelson, buenas tardes compañeras y compañeros tanto regidores como 

síndicos, propietarios y suplentes y regidoras y sindicas, señora vicealcaldesa, señor don Abdel 

vicealcalde y señora secretaria. por supuesto a los señores de la cooperativa Coopetranscañas y 

al comité de cultura. 

Es nada más como un comentario inclusive quiero decirles que antes no pedí la palabra porque 

yo no creí que estaba hablando era nada mas como haciendo una sugerencia pero, la semana 

antepasada nos visitó aquí un señor del banco nacional de banca de desarrollo, que bueno que 

ustedes es del banco popular para que oiga, del banco nacional y nos ofreció y esto va para el 

Concejo y para todos los que estamos acá somos Cañeros, venir y viene el miércoles él no va a 

venir pero viene una representante de la banca de desarrollo a ver el lote este donde estaba el 

mercado viejo y con Manuel Campos y to le decía que porque no hacer un edificio hay de unos 3 

pisos y hacer el museo y poner a todas las cooperativas juntas ahí y algunas de esas cosas que 

uno sueña, les digo que importa soñar de repente podamos sembrar comenzar a sembrar a 

colocar la primera semillita y les digo que si viene di ojala que algunos del Concejo o algunas 

puedan venir y de repente asta usted doña Gina y se trae a bueno como don Álvaro tiene que ir a 

volar machete seguro no viene pero, deberás si vienen yo los llamo si vamos allá yo voy y los 
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traigo yo mando el carro para que los lleve y vamos a ver el local si ella viene el miércoles 

porque había prometido que venía el viernes y no vino ahora nos llamó y nos dijo que viene el 

miércoles Dios primero que venga.  

Yo creo que esos son proyectos que ha venido dando vueltas hay hace mucho tiempo lo tubo 

Gilberto, Katia, el diputado Fernando Mendoza y nunca se ha hecho nada ¿porque? Porque 

cuesta tanto en este país pero si hay una apertura del banco nacional ayudarnos, a 30 años o más 

con módicos, que el mismo edificio se pueda pagar, creo que le serviría Cañas ese era un 

comentario que yo quería hacer quiero dejarlo aquí esta muchacha creo que está a las 10 de la 

mañana aquí cualquier cosa yo les confirmo vía teléfono mañana con la secretaria mía muchas 

gracias.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Agradecerle doña Gina por esa exposición y esperamos estar el domingo 8 de marzo en el 

desfile.- 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Yo pienso que es un poquito de desinformación de él, el alcalde no tienen que ver nada con 

formación de fiestas, pero si tenemos actividades culturales.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Bueno seguimos con la agenda estamos un poquito atrasados, tenemos en el punto número 2 de 

la agenta tenemos:  

2. Audiencia Coopetranscañas. 

Asunto: Dar reseña del porque se formó la cooperativa.- 

 

Señor Dennis  Salguera  

Buenas tardes alcalde regidores, síndicos, publico presente agradecer por el espacio en realidad 

como gerente de la cooperativa transportista de Cañas, nos hacemos presente para contarles un 

poquito de como nació el proyecto y ustedes de hoy en adelante nos considere que existe una 

cooperativa aquí en Cañas que todo viaje que salga donde se ocupe un cabezal, di que sea de 

nosotros porque somos gente del pueblo la cooperativa nace a raíz de un proyecto de mis 

compañeros nace en mayo del 2013, porque en Cañas existe un monopolio para no decir 

nombres las empresas más grandes de la zona contrataba mano de obra e afuera entonces en 

administración si usted en la economía, dentro de esas empresas había un dueño que tenía 20 
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camiones y resulta que todos los choferes era del lado de Palmares, Naranjo, San Ramón, 

trabajaban en el pueblo de nosotros le pagaban a esos choferes y se llevaban la plata para sus 

pueblos, entonces aquel que tenía su pulpería, su tienda, su negocio en el pueblo di no recibía esa 

plata y un promedio del 50 de compañeros con cabezal parados en la casa porque no era igual a 

pedir trabajo Juan Pérez que ir una cooperativa, se tocó las empresas se creó la cooperativa en 

reglas por medio de INFOCO, nos asesoró se hizo el estudio de factibilidad hay entro mi persona 

ellos me pidieron ayuda se hizo la parte de forma y se logró construir la cooperativa con todas de 

ley durante un año  que es lo que tenemos de estar en la actividad hemos tratado de estar al día 

en todas las obligaciones para no tener problemas, cumplir con todos los lineamentos que piden 

las empresas para vender nuestro nombre no tenemos los camiones del año, pero di tratamos 

eficientes en el servicio, si necesidad de tener los últimos modelos lo importante es la seriedad, 

la responsabilidad. 

El día de hoy de la audiencia es que ustedes puedan ayudar a mis compañeros que la 

Municipalidad sea la primera que nos tome en cuenta cuando ocupe algún viaje donde se pueda 

utilizar un camión, aquí son familias yo hice el estudio socioeconómico, familias que de un 

trailero  dependen 6 familias a veces hijos, suegros, padres, y con un viaje al mes a veces no 

tienen que comer hemos hecho un gran esfuerzo y muchos de los compañeros ha aportado sin 

recibir nada a cambio adhonoren trabajo para que esta cooperativa crezca de hecho no podemos 

ser mal agradecidos con Dios logramos 2 zafras ingenio Taboga, LAICA ya nos abrió las puertas 

no nos dio todo el pastel porque nos están probando porque nos dieron una parte y creo que 

cumplimos finalizamos esta semana la porción que nos dieron dimos todo el esfuerzo para 

quedar bien pero hay empresas de la zona que yo he hecho  un estudio yo me he dado cuenta 

resulta que sus proveedores son de Esparza, Naranjo, San Carlos, San Ramón y la gente de 

Cañas no se le da un poquito el pastel porque tampoco queremos entrar con todo, lo que 

necesitamos es que la municipalidad nos ayude no sé de qué forma ustedes son los que saben de 

si existe un proyecto donde se ocupen tráiler por el 95% de las cooperativas son traileros di que 

nos tomen en cuenta nosotros somos un ejemplo.-    

    

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Pongámoslo en la página de la muni, lo anunciamos aquí, ustedes lo traen aquí lo que ustedes 

quieran que digamos y lo decimos ahí, quienes son ustedes y donde están con muchísimo gusto 

al muchacho de informática, vaya yo me comprometo perdón pero está pidiendo permiso para 

interrumpirlo.- 
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Señor Dennis  Salguera  

No no muchas gracias porque el mercadeo es lo que vende ya para darle la palabra al presidente 

don Franklin yo lo que les pido es que tenemos ya un año y es duro estamos con costos muy 

altos alquilamos, esa idea de Lizanías de hacer un edificio y que pueda una cooperativa tener una 

oficina porque nosotros manejamos nuestro trabajo a puro teléfono porque son fletes la 

cooperativa subsiste un porcentaje por cada flete imagínese reducir, ahorita estamos pagando 

400 mil de alquiler más el guarda más un montón de costos que nos dan a penas para sostener la 

cooperativa sostener un nombre sin embargo no pensamos en hacernos millonarios con 

dividendo la idea es que cada compañero tenga trabajo porque esa es la finalidad lo que se gana 

lo poco es para mantener los costos básicos, entonces ese es el mensaje por parte mía que 

ustedes se den cuenta que existimos ahorita somos 29 socios tenemos camiones, carreta plana 

para jalar arroz, taques para jalar miel, agua, alcohol, que la Municipalidad el día de mañana se 

dé un proyecto que nos tome en cuenta que nos den prioridad eso lo ocupamos, saber quiénes 

ocupan para nosotros ir a dar nuestras cotizaciones hemos entrado a Cemex ya entramos como 

proveedores es importante que ustedes sepan que a nivel de Guanacaste somos los primeros en 

crear, me ha llamado gente de Liberia gente de la juntas porque quieren pertenecer a la 

cooperativa sin embargo no le hemos cerrado las puertas pero no le damos la apertura porque no 

le podemos a todo el mundo que sí, si no han comido los primero entonces de nada vale cobrar 

una cuota de admisión si a lo último voy a tener 100 y solo le voy a dar de comer a 25 la idea es 

que los primeros 29 que estén puedan tener su trabajito comer poner a sus hijos a estudiar y 

cuando ya no podamos cumplir con la oferta del mercado apoyarnos con la gente de la zona 

Tilarán, las juntas, Bagaces y crecer di somos 29 pro la idea es llegar a ser bastantes 

prácticamente ese sería mi mensaje voy a darle la palabra a al presidente don Franklin.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Vamos a darle primero la palabra a la Regidora Thais Ocampo Campos.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Es una pregunta Dennis ¿dentro de sus sucios de la cooperativa no se encuentra alguno de 

microbús urbano? Ni laguna microbús no tiene solo es transporte pesado.- 
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Señor Dennis  Salguera  

Si sin embargo cuando pusimos el nombre cooperativa de transporte de Cañas íbamos a poner 

pesado pero lo dejamos abierto por el que quisiera unirse a la cooperativa, incluso taxis, busetas, 

pues está abierto el nombre.- 

Regidora Thais Ocampo Campos 

La pregunta mía viene porque nosotros estamos con problema aquí a nivel cantonal que no hay 

transporte urbano para los barrios hacia al CAIS ya fuimos a una audiencia la semana pasada con 

el MOPT con el jefe de transporte publico si nos ofrecieron ayuda, hay ahí un señor que tiene 

que había solicitado esa ruta, que sería la ruta de los barrios hacia el CAIS y luego nuevamente 

hacia el centro es importantísimo ´para el CAIS no tenemos, di hay que movilizarse solo en taxi 

o a pie entonces esa era la pregunta por si ustedes tienen algún socio o quieran incurrir en esa 

ruta entonces nos avisan para, porque estamos en coordinación con la gente del Ministerio de 

Transporte para ver si la abrimos ojala pronto.- 

 

Señor Dennis  Salguera  

Muchas gracias por  la oportunidad de hecho si, la cooperativa maneja 2 tipos de perfiles socios 

y afiliados, de hecho para Taboga tuvimos que apoyarnos con afiliados por que no podíamos 

cubrí había mucho trabajo si nos damos cuenta ya sabemos y lógicamente nos comunicaríamos 

con ustedes.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Una preguntita nada más compañero que tipo de carga o transporte brindan ustedes el servicio.- 

 

Señor Franklin Herrera 

Buenas tardes discúlpenme si cometo algunos errores porque yo nunca he tocado una cuestión de 

esta, para serles sincero no fui ni a la escuela, pero si note que este pueblo de Cañas hace falta 

mucha gente que viven aquí sin trabajo como somos nosotros los traileros, entonces 

necesitábamos nosotros que nos ayude por ahí y los servicios que nosotros damos, bueno todo lo 

que es con cabezales, camiones, furgones, tráiler, carretas, trailetas, lowboy no, entonces la idea 

de nosotros era para que nos ayuden porque realmente nosotros vimos la necesidad esta de que 

hacía falta gente para que trabajáramos aquí como lo dijo el compañero todas las cargas se las 

llevaban la gente de afuera y nosotros parecíamos gatitos viendo volar mariposas porque todo el 

mundo trabajando, nosotros con los camiones en la casa no había a veces ni con que venir a 

pagar la municipalidad entonces tenía que ingeniársela uno de mil formas para salir adelante 
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entonces ahora nació la idea  está ahí vamos para adelante a ver que con ayuda de ustedes y la 

unión de todos para ver si logramos salir adelante esas son las intenciones muchas gracias 

buenas tardes.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muy bien gracias a ustedes por venir déjenme felicitarlos por esta iniciativa tan importante, tan 

necesaria, el pueblo de Cañas los felicito porque es lo que necesita la gente cañas necesita gente 

sea como ustedes emprendedores y en lo que nosotros podamos ayudar con demasiado gusto 

estamos a sus órdenes y como lo ofreció el Sr. Alcalde a ahora podamos subirlo al Facebook y 

también que nos den el teléfono la dirección y todo, para que también no sé si tienen tarjetitas 

para nosotros también tenerla y poder ayudar en cualquier momento entonces reiteró otra vez la 

felicitación y que tengan muchos éxitos tiene la palabra el Sr. Alcalde.- 

 

ALCALDE LIZANÍAS ZÚÑIGA LÓPEZ 

Si gracias yo siempre he estado para comernos uno chicharrones cuando se iniciaron decirle 

también que esta alcaldía con el concejo estamos totalmente anuentes ayudarles, las empresas 

aquí las ferreterías y todas eso si les dan talvez un poquito de hacerlo. 

Me decía la vicealcaldesa que también ustedes se pueden comunicar con la comisión nacional  

de emergencia que muchas veces tienen que transportar cosas de San jose para Guanacaste sobre 

todo en el tiempo de invierno, entonces con la vicealcaldesa doña Karol Ruíz que es vecina de 

ustedes la pueden para en la mañanita deme el teléfono de la comisión nacional de emergencia y 

ustedes se pueden comunicar son gente que de repente podamos acertar era eso lo que yo quería 

decirles.- 

 

 Señor Dennis  Salguera  

Si bien es cierto la primer actividad es depender de los fletes, también como proyecto pusimos 

un lubricentro que esta allá frente a villa cruz o a la par del aserradero y tratamos de manejar 

precios bajos porque la idea no es hacerse millonarios si no es tener un lugar donde se le pueda 

dar mantenimiento a la flotilla de la cooperativa pero que también está abierto al público se ha 

trabajado con la asociación de los taxistas se hizo un convenio ellos nos van ayudar estamos 

esperando que termina la zafra a ver que utilidades tenemos para ver si podemos manejar la 

compra de aceite al contado y podemos tener un poquito más d margen o bajar los precios para 

quien los clientes estén contentos. 
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Yo sé que aquí la mayoría tiene vehículos y sus familiares, y sus amigos, entonces les 

agradecería que ese mercadeo a boca por lo menos darnos la oportunidad de que nos conozcan 

de ir hacer su cambio de aceite estamos trabajando para meter más variedad de aceites por ahí 

entraron 2 personas claves a la compañía que tienen mucho convencimiento como es el señor 

Carlos Granados y como es el señor Ronaldo Astuar de hacienda Mojica yo no tengo experiencia 

en eso ya estoy aprendiendo y esas personas, para que ese lubricentro para que ese lubricentro y 

todo pero para mientras estemos alquilando nos dé para sostener los costos y que no vaya a 

depender tanto de ese porcentaje fértil porque de lo que es de que termina la zafra a diciembre 

son las vacas flacas si a estos compañeros le sale un viaje o dos es ganancia por eso estamos 

tocando puertas por eso estamos acá previniendo esa terminada de zafra y que no nos pase lo del 

año pasado, nuevamente muchas gracias.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas gracias a todos ustedes por haber venido es muy importante eso de ser proveedores de 

aquí de la municipalidad, muchas gracias y buenas noches, continuamos con la agenda 

compañeros antes de continuar quiero que tomemos un acuerdito para nombrar a nuestra 

secretaria para el 31 de marzo Wendy para el 31 de marzo par que la nueva secretaria ya esté 

lista para la primera semana de abril de acuerdo con lo que ha informado Arlene entonces vamos 

a nombrar una vez mas de nuevo a nuestra secretaria entonces los compañeros que estén de 

acuerdo en nombrar a Wendy por un mes más sírvanse a levantar su mano. APROBADO POR 

UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

                               

CAPITULO  II.        APROBACION DE ACTA 

 

Acta 377-2015, Lunes 23  de Febrero del  2015. APROBADO POR UNANIMIDAD 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

CAPITULO  III.        CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

1. Oficio enviado por Luz Cristina Vargas Coto, presidenta A.I de la Junta Directiva Nacional 

RECOMM. 

Asunto: Invitarlos a participar de la séptima Asamblea Nacional. 

2. Nota  enviada por señor José Arnoldo Pizarro Canales, director de la escuela Monseñor Luis 

Leipold. 

Asunto: Solicitud de la reelección de los miembros de la Junta de Educación. 
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3. Oficio enviado por el Ingeniero Antonio Leigh, presidente FUNDARBOL. 

Asunto: Hacerle de su conocimiento que en  sesión N° 67, articulo N° SEXTO la Junta 

Directiva aprobó donarles parte solicitado por ustedes a nuestra fundación.  

4. Oficio enviado por el Ingeniero Antonio Leigh, presidente FUNDARBOL. 

Asunto: Las empresas FCC, CONAVI y el MOPT explican en varias reuniones del porqué 

de la debida corta del árbol de Ceiba. 

5. Oficio enviado por el Ingeniero Antonio Leigh, presidente FUNDARBOL. 

Asunto: En la sesión N° 67, articulo N° SEXTO, la Junta Directiva aprobó donar todo el 

inventario de FUNDARBOL a diferentes instituciones de la comunidad. 

6. Oficio enviado por la señora Yudania Ruiz Moreno, Directora de la escuela El Níspero. 

Asunto: Lista de las personas que conformaran el cambio de miembros de la junta de 

Educación de la escuela. 

7. Oficio enviado por el señor Eugenio Quirós Briceño. 

Asunto: Permiso para solicitar realizar una Mini feria para los días 14 y 15 de marzo. 

8. Nota por Elías Murillo Campos, presidente del comité Pro-Construcción Iglesia Agua 

caliente, Cañas, Guanacaste. 

Asunto: Solicitar una mini feria los días 21 y 22 de marzo.  

9. Nota enviada por Nisida Calvo Calvo, representante legal c.c. Junta Administrativa. 

Asunto: Invitación a una noche de baile y una cabalgata en el multiuso de Sandillal. 

10. Nota por Danny Gómez Quirós, Comité Comunal de Sandillal. 

Asunto: solicitar 1 patente de licores temporal.  

11. Oficio enviado por Dr. Marvin Palma Lostalo 

Asunto: Solicitud de Aval y Apoyo al proyecto Apertura de la Consulta en Terapia Física 

del C.A.I.S DE Cañas, para los cantones Tilarán, Bagaces, Abangares y Colorado. 

12. Oficio enviado por MSc. Lizbeth Arce Wong, Directora Regional de Educación de Cañas 

a.i. 

Asunto: solicitud que el lote segregado no está a efecto a un fin o uso público de la 

inscripción del lote de 4.009,69 metros cuadrados donado por el Consejo Municipal. 

13. Oficio enviado por Lizanías Zúñiga López, Alcalde Municipal. 

      Asunto: Respuesta de la nota presentada por Don Facundo Poveda.  

14. Oficio enviado por Michael Arce Sancho, Diputado. 

Asunto: Solicita convocar el expediente N° 19140, Modificación de los artículos 5 y 6 

inciso j y adición de un transitorio a la ley N° 8114, Ley de simplificación y Eficiencia 

Tributaria.  
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15. Nota enviada por Dennys E. Vera M, NICSPLA- FUNDADOR 

 Asunto: Proceso de Implementación NICSP- República de Costa Rica. 

16. Nota enviada por Fabio Escalante Soto. 

Asunto: Consulta para la percepción ciudadana 2015 a través de 3 levantamientos 

cuatrimestrales independientes.  

17. Nota enviada por Lic. Lyener Quesada Guzmán directora escuela bello horizonte  

Asunto: nombramiento de Junta de Educación de escuela Bello Horizonte. 

 

 

CAPÍTULO  IV.           CORRESPONDENCIA ENVIADA 

 

Se le dio traslado respectivo a todos los acuerdos tomados por los señores del Concejo 

Municipal. 

 

CAPÍTULO   V.      INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES                                                             

 

ALCALDE LIZANÍAS ZÚÑIGA LÓPEZ 

Muchas gracias señor presidente realmente hoy es como poco el informe mío y mas que no 

traigo ningún acuerdo ni ninguna cosa pero es con respecto a el acuerdo 05-376-2015 donde dice 

elaborar un convenio para que sea analizado entre las dos partes y posterior aprobación al 

Concejo de distrito eso con respecto al banco popular yo le decía que porque no hacíamos, que 

decíamos en convenio cuanto tiempo el costo que le iríamos a cobrar cuando le iríamos a cobrar 

por eso me parece a mí que antes de hacer esto, decirle al abogado como que nos pudiéramos 

reunir la alcaldía con Manuel y con Rocío y sentarnos hacer un estudio para ver cuánto le 

podríamos cobrar a ellos y por cuanto tiempo. De toda maneras yo creo que el concejo debería 

de reunirse solo para que tener la libertar de cuanto vamos a cobrar, a ver yo digo que el concejo 

cualquiera que tenga una idea y eso nos sentamos y decimos en estas condiciones porque los 

convenios son muy bachoteros, pero el costo si es una cuestión de analizarla, pero si mañana nos 

vamos a reunir excelente. 

INFORME SEMANAL DE MAQUINARIA 

                              Del Lunes 16 al 20 de Febrero, 2015 

 NIVELADORA 4441: 

Del Lunes 23 al Sábado 28 de enero: Reparación de calles en Palmira 

 VAGONETA 4849: 
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Lunes 23 de febrero: Zanjeando para cordón y caño 

Martes 24 de febrero: Abriendo zanja para muro de contención  

Miércoles 25 de febrero: Bacheando en barrio San Pedro. Zanjeando para cordón y caño en 

Javilla 

Jueves 26 de febrero: Bacheando en barrio San Pedro. 

Viernes 27 de febrero: Zanjeando para tubería potable.  Cargando y descargando tubos de 

hierro para la red de frío 

Sábado 28 de febrero: Montando alcantarillas en San Martín 

 VAGONETA 4923: 

Del Lunes 16 al Sábado 28 de febrero: Regando agua en Palmira 

 COMPACTADORA: 

Lunes 23 al Sábado 28 de febrero: Compactando en Palmira  

 VAGONETA SM 4925: 

Lunes 23 y Martes 24 de febrero: Colocando material revuelto en lastreo de caminos en 

Palmira 

Miércoles 25 y Jueves 26 de febrero: Se acarreó asfalto y se colocó en bacheo de calles en 

barrio San Pedro y San Cristóbal 

Viernes 27 de febrero:   Se colocó material revuelto en lastreo de caminos en comunidad de 

Palmira  

Sábado 28 de febrero: Colocando material revuelto en lastreo de caminos en Palmira 

 CARGADOR: 

Del Lunes 23 al Sábado 28 de febrero: Revolviendo y cargando material en Palmira 

En lo que a mí respecta atendiendo el lunes en la oficina, el martes todo el día trabajos en la 

oficina y atención al público, el miércoles viaje a San José un seminario de FEMETRON donde 

nos hablaron del manejo de desechos sólidos ciudades inteligentes como creo que hace falta que 

la federación de Municipalidades de Guanacaste se enfocara en esa situaciones y puedan traer a 

esta gente a dar unas charlas sobre como economizar agua hacer conciencia que la basura como 

dijo un señor hoy que no me dicen el día que van a pasar a recoger la basura de aquí está desde 

años eso y se le olvida a el que la basura no es de la municipalidad es responsabilidad de cada 

uno de los ciudadano así lo dice la ley y entonces creo yo que esta, vieras que charlas 

interesantes de unos norteamericanos y de gente acá como usar bombillos más económicos y 

creemos nosotros que la población solar es la mejor del mundo, bueno ellos vienen diciendo que 

no es la mejor del mundo además de producir energía con desechos sólidos, también la 

geotérmica para ellos dicen que es la mejor donde Costa Rica tiene una gran potencial ese es, 
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muy bonitas esas charlas yo voy a luchar con FEMETRON a ver si lo podemos traernos una 

charlita de esto. 

Me parece a mí que mientras hay un montón de gente preocupada por este planeta, a vemos otros 

que andamos pensando en otros tonterías. El jueves atendiendo al público quiero decirle que 

toda esta semana he estado coordinando con Manuel y todo para ver qué día nos reunimos para 

presentarles a ustedes el presupuesto extraordinario, cabe destacar que lastima que no se puede 

decir esto fuera de aquí sí se puede decir pero no se oye es que hay un montón de gente 

criticando por el superávit y hay quien se atrevió a decir que era plata que se devolvía para la 

contraloría pero la cosa más triste y más cruel es esa, ahora nosotros hicimos un superávit 

porque se recaudó más de lo que nosotros pensamos hicimos el año pasado no muy halagador, 

no muy inspirado en que se iba a recoger, pero hay esta la plata y se va a gastar este año si Dios 

lo permite y en su momento yo le dije que mejor que tenemos plata para hacer unos proyectos en 

desviar aguas en Cañas sobre todo en el barrio Kennedy y para el plan regulador que esperamos 

que no nos salga tan caro porque están diciendo que nos van a favorecer a todas las 

Municipalidades vamos a ver si es realmente cierto por ahí vi unos comentarios de unos que 

dicen, ahora que don andel esta acá de que el alcalde tienen la culpa, y no lo dijeron ustedes pero 

si para que diga tiene la culpa de que no se haga fiesta porque anda politiqueando, y digo gracias 

a Dios desde hace años dije que no voy a ir a lanzarme de candidato a ninguna cosa y después de 

eso he estado trabajando sin hacer alardes de nada y no tengo yo nada que ver con hacer las 

fiestas en cañas claro que puedo colaborar a ese tipo le podría decir que yo de bolsa mía hay 

tengo las facturas que le puedo mostrar que pague 2 millones y medio y cuando le dije a don 

Sayo reconózcame esa plata Sayo me dijo no nos quedó nada, hay tengo la ferretería técnica que 

es testiga que yo pague eso para que después se lo robaran del redondel, don Roger fue también 

colaborador cuando pusimos el cableado y lo despegaron los muchachos del concejo y cuando 

fueron a traer el carro cuando regresaron ya se lo habían robado esa es la situación que a veces 

uno le da pena cuando gente en lugar de construir destruye tanto sirve esa gente de ejemplo para 

la gente mala porque es más incentivar a la persona a que mal piense a los demás y no venga 

aquí estoy yo vengo ayudarle Lizanías hagamos una comisión de fiesta yo me pongo les digo 

algunos yo no puedo formar parte ni el Concejo puede formar parte de esta fiesta pero si se 

puede hacer lo que pasa es que no es como la están pintando. 

Nadie ha llegado a ofrecerse que quiera hacer eso pintamos la biblioteca que para mí es un 

orgullo ver que le hicimos una rampa y que la pintamos bonita y todo, vayan para que la vean 

esta manchada toda rayada ¿Por qué? Porque hay gente lejos de hacer un comentario en 

Facebook diciendo que linda que se ve cuídela no la pinten andan hablando simplemente 



Acta 379-2015.  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria. Lunes 02 de Marzo del 2015. 
 

22 
 

estupideces y lo digo y ojala que lo ponga con letra grande en el acta porque me tiene molesto 

cuando hay gente de mucho poder en Cañas que anda diciendo ese tipo de estupideces en lugar 

de venir y decir ayudemos al Concejo, a la Alcaldía, a Cañas es nuestro pueblo, cuando uno ve a 

un señor mayor como don Álvaro ofreciendo lo que el lleva en su corazón para su pueblo 

puchica eso genera algo de ternura de responsabilidad hasta uno si hace las cosas mal hechas 

dice: hombre hay gente que si es ejemplo voy a tratar de seguirle”, pero cuando vemos ese tipo 

de comentarios me parece a mí que son tristes. 

El viernes con la comisión de agua y reunión con el señor Carmona, aquí errores de la vida yo le 

decía que no se, aquí se visaron planos en un momento que no tenía que visarse más 

específicamente cuando aún no estaba regulado era la época que estaba el señor Parajeles no 

estoy hablando mal de él porque yo les decía bueno ahora decimos que es un error pero en aquel 

momento él estaba autorizado se viso un plano sobre una calle, la calle antigua hiendo allá para 

Sandillal y ahora estamos con problemas serios, porque es defería una familia pobre y mayores 

que viven hay así que estamos en esos pleitos a ver cómo hacemos con este muchacho Carmona 

para abrirle ese espacio nos reunimos el viernes hay casi todo la mañana. 

Con la comisión de agua solicitamos a casa presidencial una audiencia y nos la dieron para el 

jueves a las 11 de la mañana si algún regidor o regidora con muchísimo gusto vamos le digo que 

tenemos un campo porque es la comisión nada más que va pero a mí me parece que si alguno del 

concejo quiere ir, además que es mi deber decírselo es mi obligación y sería un gran gusto y en 

la tarde trabajando en la oficina muchísimas gracias.- 

 

   Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Bueno alguna pregunta para el señor alcalde con respecto al informe, tiene la palabra don Abdel 

Caravaca.- 

 

Vicealcalde Abdel Caravaca Villegas  

Si buenas noches señor regidores propietarios y suplentes, síndicos propietarios y suplentes, 

señor alcalde Lizanías, nuestra vicealcaldesa Karol, secretaria. 

Simplemente para agregar un poquito de lo que nuestro alcalde dijo referente a comentario en 

Facebook les voy a decir que eso viene de un comentario que ha estado haciendo Roger Ajún en 

las fiestas de Liberia poniendo considero, no sé qué termino o valor darle pero el habla muy mal 

de Cañas yo lo escuche en realidad yo estuve ese día yo creo que fue antier o el viernes o el 

jueves alguien lo está a él como inyectado o hablando que el alcalde que el Concejo municipal y 

que no sé qué y que no sé cuánto, a mí me molesta prácticamente me molesta porque una 
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persona sin conocimiento ni base legal pueda decir que aquel superávit o la parte presupuestaria 

se va para la contraloría o sea eso es un fundamento totalmente erróneo que no tiene  

conocimiento como se mueve aquí un déficits o superávit de una municipalidad ahora yo si les 

quiero adelantar un poquito nosotros el 22 de febrero hicimos una reunión con una 25 o 30 

personas que llegamos interesadas para el próximo año hacer las fiestas hay estamos los mismos 

de la asociación cívica ya creo que para dentro de una 15 días ya la junta directiva ACICA queda 

conformada  gracias a Dios para cancelarle a Ricardo Arias un saldito que le estamos debiendo, 

yo hable con el un día de estos y le dije Ricardo ya entre unos 15 días 22 días ya te estamos 

cancelando eso que te tenemos por ahí y la idea es, este jueves nos vamos a reunir de nuevo 

todas esas personas y bienvenido el regidor o el síndico que quiera participar con nosotros donde 

Sayo, más que todo en la parte trasera hay donde José Luis donde  Chilin ya yo hice una 

propuesta son uno 20 30 ítems que logre formular por ahí lo vamos analizar el jueves y vamos a 

venir a pedir una audiencia aquí al concejo Municipal para que ya sea la asociación cívica o se 

nombre una comisión de fiesta pero si quiero decirle que yo aquí al señor alcalde lo estaba 

defendiendo en ese particular porque yo sé que él tiene la mejor disposición de colaborar en una 

comisión o en todo somos testigos yo le quiero decir que en una oportunidad que podamos tener 

hay realizar una fiesta y podamos reintegrar ese dinero no crea que a mí se me ha olvidado yo lo 

tengo anotado como tesorero de la asociación cívica. 

Sé que se le está debiendo a Roger también creo que se le está debiendo una plata hay yo lo 

tengo anotado porque en el libro de actas lo tenemos verdad y les quiero decir eso que el Jueves 

nos vamos a reunir vamos analizar las propuestas y lógicamente yo voy a pedir una audiencia 

aquí ante ustedes para que el próximo año le tapemos la boca a Roger Ajún que no siga mal 

informando talvez al señor alcalde como al Concejo Municipal, muchas gracias señor 

presidente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto don Abdel pasamos a otros informes señora Regidora Thais Ocampo Campos 

tiene la palabra.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Es para informarles respecto a la visita y reunión que tuvimos el día jueves 26 de febrero  en el 

Ministerio de Obras Públicas y Transporte, ustedes recuerde que habíamos sacado audiencia con 

el jefe de transporte público para ver la problemática de los barrios hacia el CAIS que no tiene la 

población no tiene como trasladarse si no es en taxi o a pie no pueden trasladarse al CAIS 
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fuimos atendidos por el señor, bueno el segundo del director ejecutivo de transporte publico el 

asigno a este señor para que nos atendiera, no traje la tarjeta de él  ahí la tengo él nos atendió 

junto con un notario que fue el que tomo la minuta, quedo de enviar la minuta por correo para 

hacer expediente e informarle a la población que estamos trabajando en eso ya que es una 

problemática que viene acogiendo esta Concejo y tratar de solucionar este problema  

Ahí  le informamos de cómo estaba la situación de la cañera tiene ese ruta interurbana que la 

abandono dijo que no le era rentable se retiraron y luego posterior un señor don Minor tomo la 

ruta sin el permiso correspondiente pero el por solucionar la problemática la exploto durante 2 

años hasta que comenzó ya el transito hacerle partes por no contar con el permiso respectivo él 

nos informó que el tenia, se había presentado desde el 11 de agosto del 2011 había presentado 

ante Liberia el permiso correspondiente presento todo el expediente que hay solicitaban y que 

nunca le había dado respuesta nosotros le informamos a don Hernán Bermúdez el señor 

coordinador de la dirección ejecutiva y él nos dijo que iban a buscar también participo otro 

encargado de lo que era es decir que era transporte con todo lo que son las empresas el quedo de 

averiguar la situación de la cañera de hablar con la cañera decirle a la cañera que le mande una 

carta si es que no tienen interés en la ruta para así adjudicársela a otro también nos dijo que le 

consiguiéramos un número que le ponen a cada solicitud cuando son presentadas tienen un 

numero de control que ellos establecen me comprometí a enviárselo el número de solicitud de 

este Minor pero quedo en llevármelo y no se ha hecho presente si sería bueno que también si hay 

otros , que el señor alcalde me informó que había otro señor sería bueno Lizanías contactarlos 

para decirle a estos señores a don Hernán decirle que contamos con otra solicitud también y para 

que sean tomados en cuenta y para ver que nos recomienda.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Tiene la palabra señora vicealcaldesa.- 

 

Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez 

Bueno buenas noches a todos y a todas, tengo entendió que hay un muchacho el hijo del dueño 

de fotos Edi, ellos tienen un grupo organizado de transportistas digamos de buses porque ellos 

son proveedores ellos se afiliaron como proveedores Municipales y una vez conversando con 

ellos nos dimos cuenta de eso ellos hicieron una, igual como hizo ese grupo nada más que no se 

si cooperativa en si no sé si es un grupo o una asociación no se sinceramente pero ellos tuvieron 

que llegar a esto igual, es muy importante que la gente se organice pero digamos que ellos 

puedan; usted talvez conversar con el muchacho creo que se llama Steven, ellos tienen un grupo 
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grande de Cañas que se ha unido también exactamente por lo mismo había mucha gente de 

afuera que tomaba los viajes, de lugares muy lejanos y teniendo aquí gente que tenía aquí buses 

que podían colaborar con eso entonces talvez ellos no sé si.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Vamos hacer una observación porque creo que tienen que presentar algunos requisitos para la 

inscripción para la empresa del MOPT esto por lo que fue, lo que es la ruta de los barrios hacia 

el CAIS también habíamos comentado por acá algunos compañeros de la problemática que 

existe con la cañera en cuanto a él, que no le da seguimiento al horario establecido por ellos con 

el convenio que tienen con el MOTP se lo hicimos, le dimos a conocer la problemática y 

quedaron que ellos iban actuar en cuanto a eso, fuimos atendidos muy amablemente si quisiera 

que este Concejo enviara una nota de agradecimiento por la  atención que nos dieron al director 

ejecutivo del Ministerio de transporte creo que Wendy tiene el nombre, a él dándole las gracias 

por la atención nos atendieron muy bien se mostraron interesados y mañana estoy 

comunicándome con ellos para ver si le damos continuidad y ver si don Minor va a presentar eso 

sino como dice Karol llamar a Mario Steven decirle que se preocupe para que vayan a Liberia a 

presentar la oferta y a ver si le damos resolución a este problema, gracias señor presidente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto señora regidora.- 

         

CAPÍTULO   VI.    ASUNTOS VARIOS. 

 

Síndico Eliecer Delgado Salguera 

Gracias señor presidente buenas noches compañeros regidores propietarios y suplentes síndicos 

propietarios y suplentes, señor alcalde don Lizanías, señora vicealcaldesa doña Karol, señor 

Abdel segundo vicealcalde, señora secretaria. 

Aprovechando el espacio en asuntos varios quería informarle a este Concejo Municipal  lo que el 

señor Alcalde hace un momento en su oportunidad informo de su informe de maquinaria quiero 

decirle que la comunidad se encuentra feliz, contenta con el trabajo que se le hizo primera vez en 

la historia el buen trabajo que se hiso un buen operario el de niveladora todo el equipo de trabajo 

compactamiento, agua, nunca se le había echado agua al camino esta vez se pasó mas bien 

gracias a Dios que se pudo en realidad espero que no solo se haiga solo hecho eso espero que 

con el presupuesto o con el superávit libre del año 2015 al final de diciembre, pues que el señor 
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Alcalde pueda apartar unos coloncitos para mejorarlo y olvidarnos de ese tema para los 

próximos años que el señor nos de vida. 

Lo otro es también felicitar al señor Alcalde que llevo al Ingeniero la semana pasada y llegamos 

a un feliz acuerdo para gestionar construir 2 km de cordón y caño que hace tiempo estaba 

soñando en eso ya por lo menos tiene un principio ya está trabajando en el informe que 

DINAECO nos está pidiendo y en la cual, asociación que yo represento pues la vamos a pulsear 

para conseguir los materiales para así hacer efectivo el proyectito pero si agradecerle al señor 

Alcalde y que los recursos de la 8114 fueron bien ejecutado en la comunidad de Palmira 

muchísimas gracias señor Presidente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto señor Alcalde tiene la palabra.- 

 

ALCALDE LIZANÍAS ZÚÑIGA LÓPEZ 

Si Eliezer muchas gracias a usted y ese es trabajo de los muchachos de vagoneta, unidad técnica 

y suya, suya porque siempre esta hay insistiendo, igual que todo yo pienso que ahorita tengo con 

Heiner después con Fredy, y por último no haya contratamos maquinaria, pero eso lo que sí 

quiero decirles el ingeniero Sandi lo que está colaborando en hacerle el presupuesto, la logística 

todo porque sindico está gestionándolo con DINAECO pero también yo le decía que el día yo le 

ayudo para gestionar mano de obra con el ministerio de trabajo, eso es el otro año porque no 

creo que vaya hacer este año pero si Dios quiere gracias Sr. Presidente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto yo si quisiera agregarle un poquito más a la problemática que tenemos en 

cuanto al transporte aquí en Cañas llámese buses urbanos si quisiera pues solicitarle al Sr. 

Alcalde y a la Sra. Vicealcaldesa que nos ayuden porque este es un problema bastante serio que 

tiene tiempo de estar con ese problema de que hay muchas familias de escasos recursos que no 

pueden pagar taxi y mucho yo que viajó por esa zona veo en las mañanas cuando van personas 

adultas mayores caminando por ese sector yéndose camino al CAIS creo que también hay otras 

prioridades hay que podemos tratar de sacarlas adelante y que el pueblo siga contento y que 

podamos ayudarle a este tipo de personas que tanto necesitan ayuda ese es mi comentario 

alguien más en asunto varios doña Thais tiene la palabra.- 
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Regidora Thais Ocampo Campos 

Si es para referirme primero a los comentarios que hay en redes sociales en cuando las fiestas 

cívicas este señor don Roger ha dado pie para que mucha gente nos ataque por redes sociales 

don Roger Ajún a mí me gustaría invitarlo a una reunión y que el venga a decirnos su 

pensamiento y nosotros pues darle nuestras razones la últimas fiestas como todos sabemos y no 

las ultimas 2 fiestas desde antes desde que estuvo don Balbino de presidente ya comenzó las 

fiestas a flaquear en Cañas algo sucede y ahora que yo vi este grupo por redes sociales que se 

está formando, que llamaban a personas que integraran me alegre mucho yo digo que dicha 

cuantas veces hemos hecho el llamado y nadie se interesa ahora sí parece que hay un grupo de 

persona, ojala don Abdel que se haga realidad y que estudien muy bien la parte económica 

porque él lo que ha llevado al traste las últimas fiestas y que personas que quieren colaborar y 

demás se ven en grandes problemas porque quedan con deudas y demás la comisión entonces la 

gente anda detrás de ellos. 

Luego para comentar los proyectos que nos trae doña Gina y el comité de cultura proyectos yo 

creo que si le deberíamos de dar seguimientos esta casa de la cultura hay que rescatarla , yo creo 

que en un tiempo trataron de mover ese traspaso y para el poquito tiempo que nos queda a 

nosotros para estar en este Concejo Municipal debiéramos de sacar una audiencia ir hablar con la 

ministra de salud para ver cómo hacemos si esa casa, o bien buscar un terreno y donárselo a la 

casa de la cultura pero si como dice doña Gina son 30 y resto de año que esta casa de la cultura 

no se le ha hecho nada hay esta esa casa de la cultura es pequeña ya Cañas merece tener algo 

mejor y podemos ahora en acuerdo solicitar una audiencia con la ministra de salud llevar el 

expediente que ellos tienen y tocarle el tema a la ministra y ver qué resultado obtenemos de eso, 

si en cuanto a los que es el SINEM eso recuerden que aquí nosotros desde un principio 

estuvimos tratando de traer ese SINEM a Cañas ya tenemos tiempo de estar pero no actuamos un 

grupo que tenía a cargo eso y tampoco entonces veo que le debe de poner y se le debe apoyar al 

comité de cultura para ver si este SINEM se puede traer y no solo a Cañas centro sino a los 

distritos creo que Porozal tenía interés de tener un SINEM, Palmira creo que también esto viene 

a enriquecer la cultura en los pueblos, sí que esto no se queda nada más en escucharlo y decir 

que bonito y ponerlo al lado del comité de cultura a ver cómo vamos sacando estos proyectos y 

le vamos ayudando a que esto sea una realidad así que creo que esto es lo que yo quería 

comentarles  

Hay mucha gente que le gusta le voy a contar así un poquito a la junta de salud la han venido 

atacando también por redes sociales y lo que hemos hecho es llamar a esas personas sentarnos 

con ellas, resulta que redes sociales hay un señor que se llama Darío Segura que venía haciendo 
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denuncias serias lo llamamos lo contactamos por las mismas redes sociales y le dimos cita que 

queríamos atenderlo tanto la dirección médica como la junta de salud; nos dijo que no podía 

asistir porque no vivía en Cañas que vivía en Cartago. 

Yo le dije que yo visitaba mucho Cartago que me gustaría mucho reunirme con él hay en 

Cartago que me dijera a donde trabajaba para ir a buscar o a la hora de almuerzo para ver que las 

denuncias que él estaba haciendo eran serias y que teníamos que atacarlas, si eran cierta él 

hablaba de una señora que le había denunciado, como le dije eso después la página desapareció 

entonces vean ustedes como es, como decía el señor Alcalde personas que destruyen pero no 

ayudan en nada, a sacar a este, dicen que este Concejo Municipal no tiene ningún rumbo yo 

haciendo memoria en una reunión con unas personas hay de la comunidad les decía este Concejo 

Municipal desde que iniciamos nosotros la gestión tanto la Alcaldía como el Concejo Municipal 

si tenemos claro hacia donde vamos nosotros hemos tratado de que aquí se apoderen 

instituciones grandes como es el CAIS para atención de tres cantones y tomando en cuenta 

colorado, tuvimos la visión en coordinación con un diputado de la zona de donar el lote de UTN 

para que apoderarnos de la ciudad universitaria en Cañas y que aquí vengan, estamos trabajando 

para el poder económico, para turismo porque no tenemos desgraciadamente no hay playa no 

hay, pero si nosotros podemos ofrecerle a industrias a empresas y hacia hay vamos llevando este 

cantón. 

Le pregunte a una persona de la que hace ese comentario que de la idea de que rumbo pensaría el 

que debería de tomar el cantón y no supo que contestar, pero nosotros si hemos tenido claro 

hacia donde hemos querido llevar el cantón estamos empoderándonos de una área importante 

que son los cantones de la altura y eso tengámoslo claro todos porque todos hemos sido participe 

de esta proyección y de esta línea para cuando ustedes escuchen que no llevamos, que no 

sabemos ni que estamos haciendo, entonces digan si claro nosotros estamos, nosotros vamos 

hacia el poder político tanto la Alcaldía como, porque hemos facilitado terrenos, hemos dado 

terrenos a la federación de Municipalidades. Al PANI, hicimos la gestión fuimos donde Sarela 

Villanueva de la construcción del poder judicial, ellos vinieron un domingo que yo le presente al 

señor Alcalde, el señor Alcalde me pidió que le hiciera ese favor, vinieron como 7 o 8 personas 

del poder judicial en cuenta, ingenieros y demás hicieron el estudio ese poder judicial va hacer 

un servicio para esos 4 cantones porque se va a tomar en cuenta hasta Upala igual o talvez más 

de lo que esta dando Liberia entonces si nosotros no hubiéramos tenido esa visión nosotros no 

hubiéramos donado terrenos y hay estuviéramos que no tuviéramos UTN, no tuviéramos algunas 

instituciones como es el patronato, construye aquí por lo menos 2 o 3 plazas más de tanto 

desempleo que hay. 
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Entonces yo quería hacerles esto para que esas persones mal intencionadas pues sepan y ojala 

que los que vengan posterior a nosotros sigan este mismo rumbo o algo mejor para este cantón 

gracias señor presidente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto señor Alcalde tiene la palabra.- 

 

ALCALDE LIZANÍAS ZÚÑIGA LÓPEZ 

Mire yo nada más para reafirmar lo que dice doña Thais y aquí es cuando uno desea que se 

pueda transmitir la sesiones para encarar a esas personas y que vengan no para pelear sino para 

que vengan y nos ayuden porque necesitamos de los pensamientos positivos de la gente y de los 

que están equivocados también, decirles si están equivocados  o no lo están que nosotros 

creemos que están equivocados las primeras 3 Municipalidades en América central esta Cañas, 

Bagaces, Tilarán, si saben para donde van firmaron convenio de manejo de desechos sólidos y 

no lo hemos sacado porque estamos enredados todavía en SETENA pero les voy a decir hasta el 

pozo perforado esta ya se está trabajando en eso es tecnología nueva  cómo van a decir 

injustamente que este concejo y esta alcaldía no han sabido para donde van, hombre si 

tuviéramos los millones de pesos lo hacemos. 

Tenemos una feria del agricultor que no es de nosotros es iniciar porque lo iniciaron otros 

alcaldes pero le dimos continuidad y no hemos ido mezquinos en ese sentido tenemos un 

CECUDI que se lo desea cualquier país en Centroamérica entonces yo creo que sí sabemos 

hemos enfocado un poquito de recursos para los caminos porque queríamos que los caminos los 

agricultores pueden sacar más fácilmente su producto, así que yo creo que si Doña Thais nada 

más para reafirmar su pensamiento y eso que quede en actas porque posiblemente que cuando ya 

estemos del otro lado del potrero al quien lo va a leer pero se van a sentir que si teníamos razón 

muchas gracias.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Señor Abdel disculpe tenían la palabra.- 

 

Segundo Vicealcalde Abdel Caravaca Villegas 

Gracias Sr. Presidente no nada más para, tengo unos puntos hay que comentar sobre la 

correspondencia enviada pero antes quiero agregar un poquito a lo que dice Doña Thais, si ella 

tiene toda razón pero vieras que ayer en la corrida de toros de Liberia, eso es preocupante yo no 



Acta 379-2015.  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria. Lunes 02 de Marzo del 2015. 
 

30 
 

sé y hasta donde se mete tanta gente en un redondel, echaron toro bastante cachudo oiga le pegó 

un levantón a una persona que creo que lo elevo más alto que este techo, vean y cayo y lo 

agarraron los improvisados y más bien se le cayó como una o dos veces cuando lo llevaban a la 

cruz roja, lo terminaron de, vieras que preocupan imagínese que cuando nosotros estuvimos hay 

una cuestión de la última fiesta que la asociación hizo una póliza para cincuenta improvisados 

diariamente la ley siete millones de colones, es imposible en realidad cuesta mucho nosotros 

vamos a traer una propuesta como les repito el jueves nos reunimos y después lo vamos a traer 

audiencia el vamos hacer la propuesta si hay que nombrar una comisión de fiesta nosotros vamos 

hacer la recomendación para taparle un poco como dice nuestro alcalde la boca a un poco de 

gente hay cabezas calientes. 

Ahora viendo la agenda punto 15 Dennis Eduardo que es asesor contable que tiene una 

proyección internacional sobre las NICSP yo sé que la modernización de electrón de la 

administración financiera el marco normativa contable de este país, y la normativa contable 

internacional es un factor en el uso del contabilidad por devengo  sea lo que débito, utilidad o 

perdida por eso debemos contar con un software competente yo sé que esto se está moviendo 

desde el 2010  a nivel de todas las municipalidades de este país pero con esta implementación 

que es urgente en las municipalidades y que la contraloría lo ha estado promoviendo desde ese 

año yo ya tengo 11 años de estar en la municipalidad de Bagaces hay estamos trabajando sobre 

esta implementación  pero si se requiere de un software importante para no seguir trabajando a 

base de presupuesto sino a base devengo siempre manteniendo los PAO yo creo manejar una 

contabilidad por debito crédito es muy importante pero antes de todas estas cosas hay que hacer 

un levantamiento de activo cuantos puentes hay en el cantón cuantas calles hay ósea un trabajo 

que ustedes ni se imaginan y aparentemente este señor le está ofreciendo a la Municipalidad 

venir aquí dar una charlas de lo que son la NICF yo creo que talvez Manuel o alguno de los 

compañeros talvez conoce a más profundidad lo que son esta implementación contable muy 

importante en todas la instituciones yo las aprendí a manejar cuando fui funcionario bancario,. 

También vi otra nota por acá de DATA BUREAU RESEARCH S.A. que está ofreciendo una 

percepción ciudadana para el 2015 yo no sé si será que también van a traer alguna van hacer 

algún estudio aquí en Cañas es un tipo de encuesta seria importantísimo para las municipalidades 

porque podemos contar cuantos contribuyentes hay a nivel de basura, limpieza de cordón y caño 

porque de repente muchas municipalidades no tengan todo contabilizado se lo digo con toda 

humildad yo en Bagaces me di la tarea de hacer una encuesta de este tipo y yo agarre en todo el 

cantón de Bagaces como unas 800 personas que se le estaban dando el servicio de basura y no lo 

estaban cancelando, incrementamos también un poco los metros lineales de cordón y caño 
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pasamos casi 22mil metros que hay en Bagaces y un estudio de estos sería muy importante 

porque a nivel de municipalidades nos daríamos cuenta cuantos contribuyentes hay aquí en esta 

Municipalidad, ojala esto se dé porque sería muy importante que usted se entere de esto y le dé 

seguimiento tal vez no por la recaudación si no para por lo menos tener contabilizado cuanto son 

los contribuyentes que en esta municipalidad muchas gracias Sr. Presidente.- 

 

CAPÍTULO   VII.    MOCIONES Y ACUERDOS. 

 

1. ACUERDO 01-379-2015 

SE ACUERDA APROBAR EXTENDER EL NOMBRAMIENTO POR 25 DÍAS MÁS  

A LA SEÑORA WENDY MELISSA CHAVES ESPINOZA CEDULA 5-0329-0322 

COMO SECRETARIA A.I. QUE VA DEL 6 DE MARZO DEL 2015 AL 31 DE 

MARZO DEL 2015. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.  

 

2. ACUERDO 02-379-2015 

SE ACUERDA NOMBRAR A LA REGIDORA SUPLENTE ALICIA BOLIVAR RUIZ  Y 

A LA SÍNDICA SUPLENTE ANA ISABEL MIRANDA MIRANDA COMO 

REPRESENTANTE  DE LAS MUJERES MUNICIPALISTAS DE CAÑAS EN EL VII 

CONGRESO NACIONAL DE MUJERES MUNICIPALISTAS ORGANIZADO POR LA 

RECOMM,  A LLEVARSE A CABO EL DÍA VIERNES 13 DE MARZO DEL 2015 EN 

HOTEL WYNDHAN SAN JOSÉ. APROBADO POR UNANIMIDAD, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

3. Considerando el oficio enviado por el Ingeniero Antonio Leigh, presidente 

FUNDARBOL,  hacerle de su conocimiento que en  sesión N° 67, articulo N° SEXTO 

la Junta Directiva aprobó donarles parte solicitado por ustedes a nuestra fundación. SE 

DA POR RECIBIDO. 

   

4. Considerando el oficio enviado por el Ingeniero Antonio Leigh, presidente 

FUNDARBOL, las empresas FCC, CONAVI y el MOPT explican en varias reuniones 

del porqué de la debida corta del árbol de Ceiba. SE DA POR RECIBIDO. 
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5. Considerando el oficio enviado por el Ingeniero Antonio Leigh, presidente 

FUNDARBOL, informa que en la sesión N° 67, articulo N° SEXTO, la Junta Directiva 

aprobó donar todo el inventario de FUNDARBOL a diferentes instituciones de la 

comunidad. SE DA POR RECIBIDO. 

 

 

 

6. ACUERDO 06-379-2015 

SE ACUERDA NOMBRAR A ÉRICA GUTIÉRREZ GOMEZ CEDULA N°6-0327-

0904,  ROSE MERY VILLEGAS PORRAS CEDULA N° 6-0355-0078, LEIDY 

ESPINOZA GUTIÉRREZ CEDULA N° 5-0294-0705, MARIANA HERNANDEZ 

CASTRILLO CEDULA 2-0556-0507, COMO MIEMBROS DE LA JUNTA DE 

EDUCACIÓN DE ESCUELA EL NÍSPERO, POROZAL CAÑAS. APROBADO POR 

UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

7. ACUERDO 07-379-2015 

SE AUTORIZA A LA ASOCIACIÓN DE LA COMUNIDAD DE PASO LAJAS DE 

CAÑAS, REALIZAR UNA MINI FERIA PARA LOS DÍAS 14, 15 DE MARZO DEL 

2015 EN EL SALÓN COMUNAL DE PASO LAJAS DE CAÑAS Y PARTIDOS DE 

FUTBOL. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

8. ACUERDO 08-379-2015 

SE ACUERDA APROBAR UNA LICENCIA TEMPORAL PARA VENTA DE LICOR 

EN EL SALON COMUNAL DE PASO LAJAS LOS DÍAS 14 Y 15 DE MARZO DEL 

2015. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

9. ACUERDO 09-379-2015 

SE AUTORIZA AL COMITÉ DE LA IGLESIA DE AGUA CALIENTE, REALIZAR 

UNA MINI FERIA LOS DÍAS 21 Y 22 DE MARZO DEL 2015 EN EL SALÓN 

COMUNAL DE LA COMUNIDAD. APROBADO POR UNANIMIDAD, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

10. Considerando: 

La solicitud del comité de la Iglesia de Agua Caliente  

El Articulo Nº26, de la “Ley de Regulación y Comercialización de Bebidas con Contenido 

Alcohólico” Nº 9047, que dice: cada Municipalidad tendrá la facultad de regular la 
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comercialización de bebidas alcohólicas y consumo de licor, los días que se celebren 

actos cívicos, desfiles u otras actividades cantonales, en la ruta asignada y podrá 

delimitar el radio de acción.-  

 

ACUERDO 10-379-2015 

SE ACUERDA APROBAR UNA LICENCIA TEMPORAL PARA VENTA DE LICOR 

EN LA CANTINA DEL SALÓN COMUNAL DE AGUA CALIENTE PARA LOS 

DÍAS 21 Y 22 DE MARZO DEL 2015 Y ADEMÁS EL CONSUMO DE LICORES EN 

EL RECORRIDO DE LA CABALGATA, DETALLADO EN CROQUIS ADJUNTO. 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

11. ACUERDO 11-379-2015 

SE ACUERDA BRINDAR APOYO A DOCTOR MARVIN PALMA LOSTALO, 

DIRECTOR GENERAL DEL CAIS, EN CUANTO LA GESTIONES QUE ESTÁ 

HACIENDO EL DOCTOR PALMA EN CUANDO LA APERTURA DE LA UNIDAD 

DE TERAPIA FÍSICA. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

12. Considerando el oficio enviado por Msc. Lizbeth Arce Wong, Directora Regional de 

Educación de cañas a.i, e la cual solicita atender la solicitud enviada por el Lic. Jonathan 

Bonilla Córdoba. SEDA POR RECIBIDO.  

13. Considerando el oficio enviado por Lizanías Zúñiga López, Alcalde Municipal, en el 

cual, informa sobre la respuesta que se le brindo la administración al señor José Facundo 

Poveda Alvarado. SE DA POR RECIBIDO. 

14. Considerando el oficio enviado por Michael Arce Sancho, Diputado, en el cual informa 

sobre primera Ley Especial para transferencia de competencia: atención plena y 

exclusiva de la red vial cantonal. SEDA POR RECIBIDO.    

 

15. ACUERDO 15-379-2015 

SE ACUERDA TRASLADAR LA NOTA ENVIADA POR EL DENNIS EDUARDO 

VERA MURILLO, A LA ADMINISTRACIÓN. APROBADO POR UNANIMIDAD, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

16. ACUERDO 16-379-2015 

SE ACUERDA  NOMBRAR A MILAGROS PÉREZ JARQUÍN CEDULA N° 7-130-

461, MAUREN RAMÍREZ ULATE CEDULA N° 1-1193-398, DINEY MARTINEZ 
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MENESES CEDULA N° 5-304-382, BEATRIZ MORA BARRANTES CEDULA N° 1-

625-757, KAREN GONZALEZ ÁLVAREZ CEDULA N° 1-326-690, COMO 

MIEMBROS DE LA JUNTA DE EDUCACIÓN DE ESCUELA DE BELLO 

HORIZONTE. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

17. ACUERDO 17-379-2015 

SE ACUERDA ENVIAR UNA NOTA DE AGRADECIMIENTO A LA ESCUELA 

ANTONIO OBANDO ESPINOZA POR TAN EXCELENTE INAGURACION DEL 

GIMNASIO, DIRECTORA, CUERPO DOCENTE QUE PARTICIPO EN ESE 

EVENTO. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

 

  

      

 Al ser las 7 y 54 de la noche, y no teniendo más asuntos que tratar cierro la sesión.  

 

 

 

 

   Nelsón Delgado Cabezas                                                        Wendy Chaves Espinoza 

   Presidente Municipal                                                     Secretaria a.i. del  Concejo Municipal           


